

**Derniers timbres des Jeux olympiques**

Trois timbres commémoratifs des Jeux olympiques représentant trois cérémonies importantes de cet événement (la cérémonie de la flamme, celle de l'ouverture et celle de la victoire), seront émis par les Postes canadiennes.

Le dessin des timbres consacrés aux cérémonies est l'oeuvre de l'artiste Peter Swan qui a déjà réalisé d'autres timbres-poste canadiens. Le timbre de 8¢ montre la transmission par satellite de la flamme olympique de la Grèce au Canada; celui de 20¢ représente le drapeau olympique porté lors de la cérémonie d'ouverture, et celui de 25¢ montre trois sportifs recevant les médailles olympiques.

Les cérémonies olympiques sont empreintes d'une magnificence et d'un symbolisme qui revêtent peut-être autant de signification que les épreuves sportives. La cérémonie du flambeau, la cérémonie d'ouverture et la cérémonie de la victoire sont des manifestations de l'idéal olympique.



**La cérémonie du flambeau olympique**

Cette cérémonie a eu lieu pour la première fois à Berlin, en 1936. Des coureurs de relais portèrent le flambeau d'Olympie (en Grèce), jusqu'à la capitale de l'Allemagne. Les organisateurs des célébrations de Montréal ont perfectionné cette méthode traditionnelle. En 1976, le soleil allumera la flamme, à Olympie, comme le veut la tradition. Mais lorsque les coureurs l'auront portée jusqu'à Athènes, elle sera transmise au Canada par satellite. Les ondes seront acheminées par lignes téléphoniques jusqu'à la colline du Parlement, à Ottawa, où elles redeviendront flamme grâce à un rayon laser. Des coureurs porteront ensuite la flamme à Montréal et à Kingston.

La flamme, à la fois lumière et espoir, symbolise l'idéal olympique. Le feu inspire la jeunesse et sert de trait d'union entre les Jeux modernes et ceux de l'antiquité. En 1936, le baron Pierre de Coubertin, fondateur des Jeux olympiques de l'ère moderne déclara: "Sportifs! Souvenez-vous du feu, allumé par les rayons du soleil, qui apporte d'Olympie chaleur et lumière à notre époque... Ne laissez pas s'éteindre la flamme sacrée!"



**La cérémonie d'ouverture**

C'est le chef de l'État qui, normalement ouvre les Jeux. Ensuite les sportifs font leur entrée dans le stade, menés par la délégation de la Grèce. Les autres pays suivent par ordre alphabétique, à l'exception du Canada, qui entre le dernier en sa qualité de pays hôte. Des jeunes Canadiens donneront une démonstration de danse rythmique pour souhaiter la bienvenue aux concurrents. L'arrivée du flambeau sera précédée de trois coups de canon, et d'un lâcher de pigeons. Encore faut-il que les pigeons daignent s'envoler (ce qui ne fut pas le cas en 1936). Le coureur fera un tour de piste, puis allumera la flamme olympique qui brûlera jusqu'à la fin des Jeux. Le point culminant de la cérémonie d'ouverture sera la remise du drapeau olympique officiel au maire de Montréal par le maire de Munich, la ville hôte des Jeux précédents.

**La cérémonie de la victoire**

La cérémonie de la victoire a lieu peu après la finale de chaque discipline. On remet alors aux compétiteurs s'étant classés premier, deuxième et troisième, les médailles d'or, d'argent et de bronze. Toutes les autres activités cessent pendant que les vainqueurs montent sur le podium traditionnel pour accepter leur médaille des mains du



Président de la fédération internationale de leur sport. On hisse le drapeau du pays des champions et l'on joue l'hymne national du pays dont le représentant a remporté la médaille d'or, après quoi les épreuves reprennent.

**Affiche des timbres olympiques**



Toute la série de timbres olympiques émis par les Postes canadiennes a été reproduite sur une attrayante affiche en quatre couleurs; elle peut être encadrée, et met en évidence les trois cérémonies olympiques représentées sur les plus récents timbres olympiques émis par le Canada, soit la cérémonie du flambeau, la cérémonie d'ouverture et la cérémonie de la victoire. Son prix est de 2\$. Elle se vend depuis la fin de mai dans la plupart des bureaux de poste et à tous les comptoirs philatéliques des Postes canadiennes.